

en commun

journal d'informations de la Commune de Noble-Contrée

**Concours de photos
Lauréate :
Nathalie Souillac**



**Tentez votre chance et
envoyez-nous
vos clichés !**

EN SUPPLÉMENT

Présentation de nos entreprises

Découvrez la centaine
d'acteurs économiques
actifs à Noble-Contrée qui
participent au dynamisme
de notre commune.

numéro 40 – juillet – août 2024

Moments forts

Salubrité de nos chemins viticoles

Portes ouvertes du bâtiment de la police
et des abris PC de Venthône

Tohu-Bohu Festival

A la rencontre de Claude Barras
de Venthône



**Noble —
Contrée**
COMMUNE



Chères concitoyennes, chers concitoyens,

"L'été, la nuit, les bruits sont en fête", écrivait le poète Edgar Allan Poe dans un recueil de poésie en 1827. Deux cent ans plus tard, la ferveur est la même à Noble-Contrée. A commencer par la Fête nationale les 31 juillet et 1^{er} août, qui illuminera le village de Venthône de mille feux.

Nos sociétés villageoises vous donnent également rendez-vous aux quatre coins de notre commune. Chacun trouvera forcément son bonheur dans le programme estival proposé.

En dernière page, découvrez notre entretien avec Claude Barras, résidant de Venthône et réalisateur du film "Ma vie de Courgette". Il nous raconte son parcours et le message porté par son dernier long-métrage "Sauvages".

Nous vous souhaitons un bel été et une bonne lecture de votre journal communal.

— Chargée de communication

Anaïs Zufferey

L'actualité de votre commune

Après-midis jeux pour les aînés

Les commissions communales des aînés ont le plaisir de vous convier aux prochains après-midis jeux selon le tournus suivant, dès septembre :

- 1^{er} mardi du mois : Venthône, salle de la Résidence Pré du Chêne, dès 14h30
- 2^{ème} mardi du mois : Veyras, salle communale, dès 14h
- 3^{ème} mardi du mois : Miège, salle du Remaniement, dès 14h

Ces rencontres sont ouvertes aux aînés de nos trois villages.

Salubrité de nos chemins viticoles

Les travaux de la vigne battent leur plein et les vendanges se rapprochent. Nous souhaitons d'avance une belle récolte à tous nos vignerons.

La mise en valeur de notre magnifique vignoble passe aussi par des chemins viticoles propres et soignés.

Trop souvent, nous constatons que les routes et chemins aux abords des vignes sont jonchés de déchets végétaux et de terre qui sont amenés sur les routes par le passage des machines dans les vignes. Après le passage de celles-ci, nous remercions les vignerons de les ramasser et de

les remettre dans leurs parcelles. Entre outre, les routes viticoles ne doivent en principe pas être utilisées comme tournières. Le cas échéant, les chemins doivent être remis en état après le passage des machines agricoles. Nous remercions tous les vignerons et leurs exploitants pour leur coopération.

Nous rendons également attentifs nos habitants et promeneurs de ne pas déverser de déchets dans la nature et en particulier les propriétaires de chien de ramasser les excréments de leurs animaux, également dans les zones agricoles.



Rentrée scolaire 2024-2025 Transports des étudiants/apprentis

La rentrée scolaire approchant, nous vous informons au sujet des transports des étudiants et des apprentis.

Rail-Check

Au travers des Rails-Checks et afin d'améliorer la mobilité des jeunes et de promouvoir les transports publics, l'Etat du Valais et la commune du domicile participent à la moitié des frais de déplacement en transports publics des apprentis et des étudiants en formation dans les écoles du secondaire II général (collège, ECCG, etc.)

Nous vous recommandons d'attendre la réception du Rail-Check avant l'achat du titre de transport. Retrouvez les informations utiles sur le site du Canton www.railcheck-vs.ch.

Transport des élèves du CO

La Cie SMC SA se charge d'établir les abonnements de transport pour le cycle d'orientation.

Les élèves ayant terminé la 8H ont reçu un formulaire à remplir pour l'obtention et l'activation de la carte Swiss Pass. La Cie SMC SA se tient à votre disposition pour toutes informations complémentaires soit par téléphone au 027 481 33 55 ou directement à la gare du funiculaire à Crans-Montana.

Pour les bus sierrois, vous pouvez vous renseigner auprès de l'agence de voyages l'Oiseau bleu située à l'Avenue Général Guisan 15 à Sierre ou par téléphone au 027 456 36 26.

Tohu-Bohu Festival

Le mythique festival de musique fêtera sa 19^{ème} année d'existence du 5 au 7 septembre 2024 au Terrain des Crêtes à Veyras.

Le jeudi 5 septembre, le festival s'ouvrira avec une soirée sous le signe de l'engagement et du métissage culturel. Tiken Jah Fakoly, icône du reggae africain, partagera ses mélodies entraînantes et ses messages de paix et de justice sous une forme inédite. Avant lui, les célèbres sœurs Camille & Julie Berthollet enchanteront l'assistance en présentant leur nouvel album "Dans Nos Yeux" composé de leurs plus grands titres de musique classique. En ouverture de soirée, le public découvrira la nouvelle sensation valaisanne Milla, adepte de folk et de chanson.

Le vendredi 6 septembre, le Tohu-Bohu basculera dans l'univers du rap et des rythmes urbains. Hugo TSR, avec ses textes ciselés et sa voix caractéristique, promet une performance inoubliable. Il s'agit d'un événement incontournable pour tous les fans tant ses

apparitions sont rares. Il sera rejoint sur l'affiche par deux nouvelles étoiles du rap hexagonal : Favé et Bu\$hi. Le jeune rappeur Favé, qui cumule des millions de vue sur les plateformes en ligne, racontera la vie de quartier dans ses textes. Quant à Bu\$hi, il se positionne comme un rappeur avant-gardiste qui détonne jusqu'aux Etats-Unis. La soirée s'ouvrira avec le groupe Sétay qui s'était déjà produit au festival en 2021.

Enfin, le samedi soir verra le groupe régional moodjo. proposer un joyeux mélange entre hip-hop, soul, chanson française et musique électro. La chanteuse française Solann vous ensorcèlera de sa voix cristalline teintée d'électro. Pour finir la soirée en beauté, Kid Francescoli, ambassadeur de la "french touch", emportera le public au son de la pop-électro.

Pour vous procurer votre sésame, rendez-vous sans attendre sur le site du festival www.tohu-bohu.ch.

Fête nationale à Venthône

La traditionnelle fête nationale battra son plein dans le centre du village de Venthône les 31 juillet et 1^{er} août prochains.

Le mercredi 31 juillet, les réjouissances débuteront à 18h30. Pour se restaurer, des grillades et raclettes vous seront proposées. La Société Jeunesse de Noble-Contrée tiendra le bar pour étancher votre soif. A 21h, la partie officielle verra les allocutions de nos Conseillers nationaux "enfants de Venthône" MM. Emmanuel Amoos et Christophe Clivaz. L'animation musicale sera assurée par la Fanfare Union de Venthône ainsi que le groupe de jazz manouche Swing Maniak. Aux alentours de 22h30, des feux d'artifice illumineront le ciel de Noble-Contrée (sous réserve des conditions météo).

Le jeudi 1^{er} août, un brunch est organisé de 11h à 14h par le Relais

Miégeois. Si vous souhaitez participer au festin, nous vous remercions de vous inscrire à l'adresse info@relaismiegeois.ch ou par téléphone au 076 361 55 17, jusqu'au 24 juillet 2024.



Portes ouvertes du bâtiment de la police et des abris PC de Venthône

Que trouve-t-on à l'intérieur d'un poste de police et que s'y passe-t-il? Afin d'en donner réponse et permettre à la population de découvrir "l'envers du décor" de notre corps de police, une matinée portes ouvertes aura lieu le samedi 24 août prochain de 9h à midi.

Il sera également possible de visiter la salle du Conseil communal située au rez-de-chaussée afin d'y découvrir le fonctionnement de l'exécutif. De l'autre côté de la rue, à l'intérieur des abris PC, une visite des locaux de l'association Ventona Nostra, recelant quantité de vieux outils, ainsi que de la bibliothèque publique seront également proposées. Enfin, la nouvelle salle de l'Etat-major de conduite sera inaugurée.

En parallèle, les samaritains proposeront un module de formation à

l'utilisation des défibrillateurs cardiaques, devant le poste de police. Venez nombreuses et nombreux découvrir ces locaux et ceux qui y œuvrent. La partie officielle débutera à 11h, suivie d'une raclette.



A la rencontre de **Claude Barras de Venthône**

Lors de notre rencontre à la terrasse d'un café, le réalisateur Claude Barras n'est pas venu seul. Il déballe avec soin les marionnettes de la fille Kéria et d'un petit singe de la forêt de Bornéo, héros de son nouveau film d'animation "Sauvages". Ces figurines sont frappantes de réalisme, avec leurs traits fins, leurs yeux pleins de vie ou encore les détails minutieux de leurs habits.

Avant de nous raconter les coulisses de son dernier film, il revient sur ses débuts. Fils d'une famille vigneronne de Chermignon, Claude Barras suit des études en génie civil, puis fait ses premières armes comme dessinateur en bâtiment à Sierre. "Mes parents avaient besoin d'être rassurés, surtout que mon métier actuel comporte une part d'incertitudes", se confie le réalisateur valaisan.

Animé par l'amour du dessin, Claude Barras suit une formation en bande dessinée à l'école Emile Cohl à Lyon. Son papier en poche, il collabore notamment à la réalisation du film d'animation "Max & Co". Puis c'est le film "Ma vie de Courgette", inspiré du roman éponyme de Gilles Paris, qui le propulse sur le devant de la scène. "Je voulais écrire une histoire du point de vue d'un enfant, avec une thématique certes dure mais qui mène toujours vers la lumière", précise-t-il.

Avec sa récente réalisation "Sauvages", Claude Barras souhaite montrer les changements qui s'opèrent entre la tradition et la modernité. "Tout n'est pas noir ou blanc. Il y a certes des bonnes choses dans la modernité, mais il est important de regarder les effets de la crise écologique. Je souhaite en parler, sans toutefois faire la morale aux spectateurs".

Ce nouveau film "Sauvages" est à découvrir dans les salles à partir du 16 octobre 2024, après avoir été diffusé en mai dernier au Festival de Cannes. Il sera également présenté au Festival du film de Locarno au mois d'août. A cette occasion, un prix récompensant l'ensemble de sa carrière sera décerné à Claude Barras.

Notre commune est honorée de compter Claude Barras parmi ses habitants et nous lui souhaitons plein succès pour la suite.



Claude Barras présente deux figurines de son nouveau film "Sauvages".

Actualités de nos sociétés

Triathlon du Plaisir : La Société Jeunesse de Noble-Contrée se réjouit de vous retrouver nombreux le samedi 3 août 2024 dès 15h dans la cour de l'école de Venthône pour son traditionnel Triathlon du Plaisir. Cet événement unique combine la pétanque, feuille-caillou-ciseaux ainsi que le beer pong, par équipes de deux personnes.

Loto du FSG Miège Olympic : La société de gymnastique organise son loto de la fin de l'été le vendredi 30 août 2024 à 20h à la salle polyvalente de Miège. De magnifiques lots sont à gagner comme des fromages, des assortiments valaisans, des bons pour des restaurants, ou encore une nuitée pour 2 personnes à l'Hôtel des Bains de Saillon.

Nomad'Bar : Depuis début mai, la Société Jeunesse de Noble-Contrée réunit les générations tous les jeudis soirs grâce à son bar itinérant. Voici les prochaines dates : 18 juillet à l'école de Venthône, 25 juillet à l'école de Miège, 31 juillet à la Fête nationale de Venthône, le 8 août à l'école de Veyras et enfin la soirée de clôture qui se déroulera le 15 août à l'école de Venthône.

Agenda des manifestations

1^{er} juin au 28 juillet : Exposition en hommage à **Gilbert Vogt**, Galerie du Château de Venthône

18, 25, 31 juillet, 8 et 15 août : **Nomad'Bar**

31 juillet et 1^{er} août : **Fête nationale**, Venthône

3 août : **Triathlon du Plaisir**, Ecole de Venthône

30 août : **Loto du FSG Miège Olympic**, salle polyvalente de Miège

5-7 sept. : **Tohu-Bohu Festival**, Terrain des Crêtes à Veyras

8 sept. : **Old Timer Expo**, Venthône

Ce journal mensuel informe nos habitants des actualités sociales, politiques et économiques de Noble-Contrée. Il est à la disposition des associations ou particuliers qui souhaiteraient proposer un sujet ou poser une question. Pour ce faire, ils peuvent nous écrire à communication@noble-contree.ch.

noble-contree.ch

[f @noblecontree](https://www.facebook.com/noblecontree)

[i @noblecontree](https://www.instagram.com/noblecontree)

[in Commune de Noble-Contrée](https://www.linkedin.com/company/commune-de-noble-contree)

Téléchargez notre application mobile en scannant les QR codes suivants :



App Store

Google Play

Impressum

Tirage : 2'280 exemplaires

Prochaine parution : 3 septembre 2024

Délai de rédaction : 13 août 2024

Imprimerie : Schöchli, Sierre